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• PRESTAÇÃO DE CONTAS •



ELEIÇÕES PARA A
MESA DIRETORA

FRENTE POPULAR

UMA BANCADA FEMININA!

PARTICIPAÇÃO NAS COMISSÕES PERMANENTES

• Comissão de Defesa dos Direitos da Mulher e da Promoção da Igualdade 

de Gênero (como presidenta em 2021)

• Comissão de Ciência e tecnologia, inovação e informática (como efetiva)

• Comissão de Saúde (como efetiva)

Na primeira sessão da Câmara Municipal, 
no dia 01 de janeiro, tivemos a eleição da 
mesa diretora para o biênio 2021-2022. 
Concorremos para a vice-presidência, no 
entendimento de uma Câmara Municipal 
independente do executivo e na defesa da 
igualdade de gênero em todos os espaços 
de poder e decisão.

A Frente Popular elegeu quatro mandatos em 
Florianópolis. Pela primeira vez na história 
com paridade de gênero. Junto conoso, os 
vereadores Marquito, Afrânio e a Coletiva 
BemViver do PSOL.

Florianópolis que sempre teve um histórico 
de  baixa representação feminina na Câmara 
fez história nas eleições. De uma só vez elegeu 
cinco mandatos comandados por mulheres!    

Após distribuição proporcional de acordo com o tamanho das bancadas 
partidárias, as vereadoras e vereadores compõe as comissões permanentes 
que conduzem os trabalhos legislativos. Abaixo, as comissões das quais 
faremos parte nos próximos dois anos:  



TRABALHO NA CÂMARA MUNICIPAL

PRESIDENTA DA COMISSÃO DA MULHER
Iniciamos os trabalhos da Comissão de Defesa dos Direitos 
da Mulher e da Promoção da Igualdade de Gênero da 
Câmara Municipal da qual estou presidenta. Entre as 
pautas estão políticas públicas em defesa das mulheres, 
combate à pobreza menstrual em Florianópolis, atuação das 
doulas no município e a discussão sobre a Lei Municipal de 
Atendimento Humanizado ao Aborto Legal.

ESCOLA DE GESTÃO E EFICIÊNCIA LEGISLATIVA
Entregamos ao vereador Roberto Katumi, presidente da 
Câmara Municipal, nossa proposta para coordenação da 
Escola de Gestão e Eficiência Legislativa. Entre as propostas 
a defesa da democracia e a ampliação das ações deste órgão.

COBRANÇA DO EXECUTIVO

AUXÍLIO PARA MICROEMPRESÁRIOS
Cobramos da secretaria de Turismo, Tecnologia e 
Desenvolvimento Econômico para que crie um auxílio 
para bares e restaurantes afetados pela pandemia. Eles 
são importantes geradores de emprego e renda. Devido ao 
abandono da gestão Gean muitos já foram à falência.

ORÇAMENTO COM OLHAR SOCIAL
Nos reunimos com os técnicos da secretaria da fazenda para 
entender como está sendo pensado o Plano Plurianual (PPA). 
Queremos ampliar o olhar social do município com foco 
na implantação de políticas públicas de direitos humanos, 
mulheres, população LGBTI+, saúde, educação e geração de 
emprego e renda.

COMISSÃO TEMPORÁRIA DA LAGOA
Fizemos parte da Comissão Especial da Câmara Municipal que 
acompanhou o desastre da barragem da ETE da CASAN que 
rompeu na Lagoa da Conceição. Trabalhamos na articulação 
entre o MAB (Movimento dos Atingidos por Barragem), 
famílias afetadas e CASAN pela garantia das indenizações e 
recuperação dos danos ambientais referentes à tragédia.



MULHERES

LEVANTE FEMINISTA
Aderimos à campanha nacional #NemPenseEmMeMatar, 
organizada pelo Levante Feminista Contra o Feminicídio. 
São mulheres de todo o Brasil unidas para denunciar a 
omissão do Estado e exigir medidas efetivas de proteção à 
vida diante do crescimento de casos de feminicídio no país.

AGENDA MARIELLE
Em conjunto com a Coletiva Bem Viver, apresentamos 
dois projetos da Agenda Marielle, entre eles a publicitação 
do direito ao aborto conforme já previsto em lei. A agenda 
Marielle visa manter pelo país todo o pensamento político 
de Marielle Franco. 

Cobramos diversos órgãos da administração municipal 
sobre orçamento, estrutura e o cumprimento do Plano 
Municipal de Políticas para as Mulheres. Com a reforma 
administrativa, ocorreram alterações nas estruturas que 
trabalham para as mulheres no município.

POLÍTICAS PÚBLICAS PARA AS MULHERES

DIÁLOGOS FEMINISTAS E DE RESISTÊNCIA
Realizamos também uma ampla reunião que contou 
com a participação de mais de 30 mulheres. Em pauta 
a construção de ações políticas para as mulheres em 
Florianópolis.

Mais uma vez na contramão dos direitos das mulheres, 
apoiadores do governo federal tentam criar a obrigatoriedade 
de manutenção de gestações fruto de estupro. Dialogamos 
com a Frente Catarinense pela Discriminalização e 
Legalização do Aborto sobre o tema.

NÃO À BOLSA ABORTO

PASSEIO MARIELLE FRANCO
Desarquivamos nosso projeto que nomeia trecho do 
passeio central da Avenida Hercílio Luz como Marielle 
Franco. A notícia mais uma vez gerou ataques de ódio e 
preconceito em nossas redes. 



POBREZA
MENSTRUAL

Após diversos estudos de outras legislações, cientistas da área e ouvindo os 
movimentos sociais, apresentamos um projeto de lei 18205/2021 que visa a 
erradicação municipal da pobreza menstrual. Meninas, mulheres e pessoas 
que menstruam sofrem fortes consequências por não terem acesso a itens 
de higiene pessoal. 

Nos reunimos com duas representantes do projeto 
Menstruando sem Tabus (antes da pandemia), 
apresentadas  por intermediação do ex-vereador de 
São José, Caê Martins. A partir de nossas primeiras 
conversas, estudamos a elaboração de um PL para que 
fosse apresentado ao município.

CONSTRUÇÃO COLETIVA

Nos reunimos com pesquisadoras sobre a pobreza 
menstrual para aprofundar o debate e construir 
coletivamente o projeto de erradicação da pobreza 
menstrual em Florianópolis. 

É a condição de meninas, adolescentes, mulheres e pessoas que menstruam, 
que vivem em situação de vulnerabilidade social e econômica e sofrem com 
a falta de acesso a banheiro, saneamento básico e a itens de higiene pessoal, 
entre eles os absorventes. 

PROJETO DE LEI

A deputada federal Marília Arraes (PT-PE) e a deputada 
distrital Arlete Sampaio (PT-DF) já apresentaram 
projetos relacionados à pobreza menstrual. O projeto 
da Arlete foi inclusive aprovado recentemente e já 
está em vigor. Aqui na região, o muncípio de São José 
realiza a distribuição de absorventes nas escolas e 
em Palhoça, já há distribuição nos postos de saúde, 
via SUS.

ARTICULAÇÃO NACIONAL

O QUE É?



TRABALHO, EMPREGO E RENDA

COMCAP PÚBLICA
Mais uma vez sob ameaça de privatização, nos manifestamos 
na defesa dos direitos trabalhistas conquistados pelas 
trabalhadoras e trabalhadores da autarquia. Foram dias de 
intensa batalha em plenário na defesa da categoria.

MANDADO DE SEGURANÇA
Acionamos o judiciário para que ele garanta o tempo 
necessário ao debate dos seis projetos enviados à Câmara 
Municipal. A prefeitura mais uma vez tentou atropelar o 
debate a participação social em projetos importantes para 
o futuro da cidade.

ATUAÇÃO CONTRA O PACOTAÇO
Defendemos o serviço público, as trabalhadoras e 
trabalhadores municipais e lutamos contra a especulação 
imobiliária. Atuamos ainda pela manutenção das 
características do Conselho Municipal de Educação e a 
ampliação de sua participação. 

RENDA BÁSICA: REUNIÃO COM SUPLICY 
Juntamente com outras vereadoras e vereadores LGBTI+ 
do PT nos reunimos com o vereador Eduardo Suplicy (PT-
SP) para discutir o projeto de Renda Básica de Cidadania 
nas cidades. O projeto, defesa histórica do líder petista, 
é uma urgência para garantir a sobrevivência com 
dignidade neste período de pandemia.

MINISTÉRIO PÚBLICO ACIONADO
A bancada da Frente Popular na Câmara (PT-PSOL), 
acionou o Ministério Público de Santa Catarina para que 
se manifestasse sobre os projetos que a prefeitura pediu 
análise em urgência. 



ECOCIDADES

FISCALIZAÇÃO DESASTRE DA LAGOA
Estivemos no local do desastre com a ETE da CASAN 
na Lagoa da Conceição, acompanhamos protestos 
organizados pelos moradores e participamos das reuniões 
entre a companhia, os moradores e a Câmara para que as 
indenizações possam ser pagas o mais rápido possível.

PESCA NA LAGOA AMEAÇADA
Solicitamos à presidência da Câmara a realização de 
uma reunião para tratar da mortandade de peixes na 
Lagoa da Conceição em decorrência do desastre com a 
ETE da Casan. A pesca e o sustento de pescadores foram 
prejudicados.

FISCALIZAÇÃO ETE RIO VERMELHO
Acompanhamos uma ação do IMA, da Floram e CASAN 
no Parque Estadual do Rio Vermelho. Os órgãos foram 
averiguar denúncias de vazamento, possivelmente de 
uma Estação de Tratamento de Esgoto. A preocupação 
com o meio ambiente se torna latente para a manutenção 
de nossa qualidade de vida.

CULTURA

FRENTE DE CULTURA: APROVADA!
Nossa proposta de criação da Frente Parlamentar em 
Defesa das Políticas Culturais em Florianópolis foi 
aprovada por unanimidade em plenário. O pedido veio 
do movimento sociocultural. Agora queremos avançar 
no diálogo com o setor e cobrar o pagamento do auxílio 
emergencial da Lei Aldir Blanc.

CARNAVAL E CULTURA 
Cobramos que os R$2 milhões previstos no orçamento 
para o carnaval, sejam destinados para o auxílio das 
trabalhadoras e trabalhadores envolvidos com a festa. 
As comunidades das escolas de samba e blocos foram 
altamente afetados pela pandemia.



JUSTIÇA SOCIAL

Apresentamos o Projeto de Lei 18196/2021, que estabelece 
diretrizes para a prevenção, transparência e imunização da 
população contra a Covid-19 no município de Florianópolis. 
Além disso, seguimos cobrando para que mais doses de vacina 
cheguem à cidade e a vacinação possa ser acelerada. 

AGENTES DE SAÚDE
Nos posicionamos de forma contrária ao fim dos 
contratos das agentes de saúde em Florianópolis. São 
profissionais fundamentais para o enfrentamento da 
pandemia e no controle de doenças como dengue e febre 
amarela, e na fiscalização de terrenos baldios. 

SIM PARA OS CONSÓRCIOS DE VACINA
Votamos sim para que Florianópolis possa integrar 
consórcios de municípios para a compra de vacinas. 
O município foi um dos últimos a aderir à iniciativa e o 
governo federal tem enviado doses abaixo do necessário 
para o município. Imunização em massa é essencial para 
salvar vidas e recuperar a economia. 

Denunciamos durante uma das sessões na Câmara a 
distribuição de Equipamentos de Proteção Individual 
(EPIs) inadequados aos profissionais de educação do 
município. Secretaria tenta ganhar tempo quando na 
verdade teve um ano para se preparar para um retorno 
seguro.  

DESCASO COM A EDUCAÇÃO
Visitamos duas unidades escolares no sul da Ilha. 
Em ambas o descaso da gestão Gean Loureiro: obras 
atrasadas e unidades sem as mínimas condições para 
retorno às aulas presenciais. Em uma delas encontramos 
cestas básicas que não foram entregues à população. 

VACINA JÁ

PREFEITURA FORNECE EPIs INADEQUADOS



VISIBILIDADE TRANS | 29 DE JANEIRO
O Plano Municipal LGBT contempla diversas ações de 
cidadania para a população trans. Estamos trabalhando 
para tirá-lo do papel.

CIRURGIAS DE REDESIGNAÇÃO
Em reunião com o secretário municipal de Saúde, Carlos 
Alberto Justo, tratamos sobre o credenciamento de 
Florianópolis como centro de referência em cirurgias 
de redesignificação de sexo. Atualmente o centro 
credenciado mais próximo é Porto Alegre.

UMA VOZ LGBTI+ NA CÂMARA
Pela primeira vez na história uma mulher 
lésbica assume como vereadora em 
Florianópolis. Pela segunda vez na história 
da cidade, um mandato será comandado por 
uma pessoa LGBTI+. O olhar da diversidade 
pautando, pensando e construindo as 
políticas públicas para a nossa população.

POBREZA MENSTRUAL
Ao apresentarmos o projeto de lei de erradicação a da pobreza menstrual 
em Florianópolis, contemplamos no projeto não apenas as mulheres, 
mas todas as pessoas que menstruam. Um avanço em relação às outras 
iniciativas similares sobre o tema.

PROMOÇÃO DA IGUALDADE DE GÊNERO
Além das pautas de mulheres, a Comissão de Defesa dos Direitos da Mulher 
e da Promoção da Igualdade de Gênero da Câmara Municipal (CDDMIG)
também tem sido um importante espaço de debate e construção de 
políticas para a igualdade de gênero em Florianópolis.



DIREITOS HUMANOS

JUVENTUDES

UM DIA PARA IYEMANJÁ
Apresentamos no dia 02 de fevereiro, um projeto de lei para 
que inclua no calendário oficial de datas do município o 
dia de Dia de Iyemanjá e Nossa Senhora dos Navegantes. 
Florianópolis tem presenciado atos de intolerância religiosa, 
principalmente contra religiões de matriz africana.

VACINAÇÃO DOS QUILOMBOLAS
Realizamos um pedido para que quilombolas fossem 
priorizados no plano de imunização contra a covid.  
Nosso pedido foi atendido e na última semana os 
quilombolas foram vacinados!

APOIO AOS INDÍGENAS NO TISAC
Ainda na primeira semana de janeiro, atuamos junto 
à população indígena acampada no TISAC contra as 
tentativas de despejo pela prefeitura. O executivo não 
cumpriu seu acordo com o Ministério Público Federal e 
FUNAI para a construção da Casa de Passagem.

CADÊ O CONSELHO?
Cobramos o cronograma de reuniões do Conselho 
Municipal de Juventude de Florianópolis. Um importante 
espaço de debate sobre políticas públicas que tem sido 
negligenciado pelo poder público municipal.

CONSELHO DA 
JUVENTUDE

ORGULHOS DE FLORIPA
Compartilhamos em nossas redes 
exemplos de jovens mulheres que são 
orgulhos para  Florianópolis e mesmo 
assim desvalorizadas pelo poder público 
municipal. 



Nas ruas e nas redes! Clique e conecte-se!

Conheça mais em:
www.carlaayres.com.br

WhatsApp Filie-se
Vamos continuar conversando? Clique no 
ícone acima, adicione o nosso número de 
WhatsApp e receba informações sobre o 

nosso trabalho.

Vamos reconstruir o Brasil?
Filie-se ao Partido das Trabalhadoras e 

Trabalhadores e ajude a devolver o nosso 
país ao povo brasileiro.

NA IMPRENSA

Fábio Gadotti (ND+)

Upiara Boschi (NSC)

Portal Elas por Elas

Notícias do Dia

Dagmara Spaltz (NSC)

Informe Floripa

https://www.facebook.com/carla.ayres13/
https://twitter.com/carlaayres
https://www.instagram.com/carla.ayres13/
https://www.youtube.com/channel/UCc2eostWXZ0Xqn_lPEhaKsA
https://www.linkedin.com/in/carla-ayres-970253163/
https://open.spotify.com/show/4HT4fGfmt5TjGpyDliZ23t?si=Gs71ziIATLyOO6LexQv1JQ
http://www.carlaayres.com.br
https://pt.org.br/filiacao/
http://bit.ly/WhatsAppCarlaAyres

